
October  17   2024  Thursday  Page8Chinese  Commercial  News
二○二四年十月十七日（星期四） 商報
要聞

選署公佈首批66名參議員候選人
包括被拘留的耶穌基督王國領導人紀莫雷

菲新社馬尼拉10月16日電：選舉署週三

表示，共有 66 人被列入 2025 年 5 月選舉的

參議員候選人部分名單中。

在一項決議中，選舉署全體會議批准了

其法律部門關於參議員候選人初步名單的建

議。

參議員候選人名單中包括馬科斯政府

的新菲律濱黨的11名成員——前內政部長

本胡爾·亞描洛斯（Benhur Abalos）、馬加

智市長艾比·敏乃（Abby Binay）、參議員

皮亞·加耶丹諾（Pia Cayetano）、前參議員

潘菲洛·轆遜（Panfilo Lacson）、參議員利

托·拉畢（Lito Lapid）、前參議員曼尼·巴

喬（Manny Pacquiao）、參議員蒙·黎維惹

（Bong Revilla）、前參議長未申智·蘇道三世

（Vicente Sotto III）、參議員弗朗西斯·杜仁珍

諾（Francis Tolentino）、ACT-CIS 黨團眾議員

埃爾文·杜弗（Erwin Tulfo）和副眾議長卡米

爾·維惹（Camille Villar）。

名 單 中 還 包 括 前 參 議 員 巴 姆 · 亞 謹 諾

（Bam Aquino）、前國家安全顧問諾貝托·銀

沙禮斯（Norberto Gonzales）、前參議員洪納

杉（Gringo Honasan）、SAGIP黨團眾議員馬

科禮沓（Rodante Marcoleta）、AGRI 黨團眾

議員李偉傑（Wilbert Lee）、參議員艾米·馬

科斯（Imee Marcos）、前審計署專員海蒂·道

沙（Heidi Mendoza），許偉利醫生（Willie 

Ong）、前參議員弗朗西斯·邦義利南（Francis 

Pangilinan）、退休海軍陸戰隊軍官阿里爾·

奎魯賓（Ariel Querubin）、電視主持人威利·

雷維拉迷（Willie Revillame）、前南伊羅戈

省長查維特·星順（Chavit Singson）、廣播

員敏·杜弗（Ben Tulfo）以及勞工領袖桑尼·

馬圖拉（Sonny Matula）、盧克·伊斯比利杜

（Luke Espiritu）和利奧迪·黎虞斯曼（Leody 

de Guzman）。

其他進入部分名單的候選人是前總統

杜特地的盟友，包括歌手出身的律師詹姆

斯·邦多克、參議員羅納德·黎拉羅薩（Bato 

Dela Rosa）、參議員蒙·吳（Bong Go）、小

馬科斯的前文官長維克多·羅黎藝斯（Vic 

Rodriguez）、演員菲利普·薩爾瓦多（Philip 

Salvador）、菲中了解協會主席勞爾·蘭比諾

（Raul Lambino）和被拘留的耶穌基督王國領

導人阿波羅·紀莫雷（Apollo Quiboloy）。

左派愛國聯盟的參議員候選人包括註

冊護士Jocelyn Andamo、PISTON領導人Mody 

Floranda、Kadamay秘書長Mimi Doringo、ACT

教師黨眾議員Frances Castro，Gabriela婦女黨

眾議員Arlene Brosas、五一工會（KMU）秘

書長 Jerome Adonis、Pamalakaya 漁民組織副

主席 Ronnel Arambulo、菲農民聯盟（KMP）

主席 Danilo Ramos、前Gabriela眾議員麗莎·

馬莎（Liza Maza），前國家第一黨（Bayan 

Muna）眾議員Teddy Casiño 和 Sandugo 聯合主

席 Almirah Lidasan。

據選舉署法律部稱，在參選證書申請期

於 10 月 12 日結束後。

它立即對參選證書申請者的姓名進行了

全面評估。 

菲氣象局週三表示，本週經過夜空的紫金山——亞特拉斯彗星將在8萬年後才會返回。
這顆彗星在晚上6點半到7點左右可見。

巴依族原住民婦女網絡昨日在司法部外面示威，要求尊重社區工作者瑪西琳的權利，並
駁回對她的莫須有的指控。應該允許她在社區中追求自己的生活和職業。

菲律濱蓋廠運電回台惹議
台灣經濟部門負責人道歉

香港新聞網10月16日電：台灣綠電產能

不足，台灣經濟部門負責人郭智輝10月14、

15日一連兩天提出要在菲律濱設立電廠，再

透過船隻或者海底電纜把綠電運回台灣，引

發島內熱烈討論。不過，他今日（16日）又

改口稱，這件事只是論壇上的意見交流，沒

有具體計劃，並公開表示「對我發言感到抱

歉」。

綜合台媒報道，郭智輝今日（16日）

出席台立法機構「經濟委員會」，藍綠「立

委」均關注其拋出的「菲律濱蓋綠電電廠」

議題。

民進黨「立委」林岱樺、國民黨「立

委」張嘉郡都質疑，海底長度58.8公里的

「台澎海纜」，光總經費就160億新台幣、耗

時13年。林岱樺認為，菲律濱長度多5倍，花

費沒千億不可能，更別說建造時間會更長。

張嘉郡則說，台澎間水深大約100至200

公尺，但台灣與菲律濱之間隔著巴士海峽，

不僅有海溝，海底地形起伏變化深度2000至

5000公尺，炮轟郭智輝身為台灣經濟「總舵

手」，不能沒有盤點就輕率發言。

對此，郭智輝在答詢時兩度道歉，但仍

表示這是一個可以討論的議題，承諾半年內

先提出可行性評估報告。

根據郭智輝最新說法，他是在10月14日

「印太戰略智庫」成立場合談到綠電議題，

不曾與美國在台協會（AIT）及綠電業者討論

過。但10月15日面對媒體追訪時，他卻拋出

「在菲律濱蓋電廠」構想。

郭智輝當時說，在台灣蓋電廠面臨挑

戰，考量台灣廠商的綠電需求「不能等」，

已透過AIT處長谷立言協助，在鄰近的日本、

菲律濱等尋找合適地點，由台灣找廠商在當

地蓋太陽能、風力等綠電電廠，再以船隻或

海底電纜運回台灣。

郭智輝透露，主要參考新加坡在澳大利

亞買綠電案例，兩地相隔4800公里，而菲律

濱呂宋島距離台灣僅300多公里。

該 提 案 一 經 曝 光 ， 台 灣 島 內 議 論 紛

紛。不少台灣網友質疑，「都不用評估嗎？

脫口就來」，「這樣一度電是要多少錢才

夠？」，「捨近求遠的綠電」。

對此，台灣太陽能業者認為，若台灣當

局組隊赴菲律濱發展綠電，應只開放給台灣

投資方，在菲興建的太陽能電廠，也應優先

採用台灣太陽能模組，料有不少廠商響應。

同時，台灣當局應正視台灣發展太陽能發

電，這兩者必須並行。、

台灣學者梁啟源則指出，菲律濱電價更

貴，而且缺電，這種情況下運回的電力不會

便宜。另一台灣學者葉宗洸更直言，在菲律

濱設綠電電廠、建電纜等成本，一定高於在

台灣本土生產的綠電，更遑論經過長途電纜

輸送，會產生的電力損耗，勢將形成另一項

成本。

「既有核電廠為何不能考慮延用？」葉

宗洸表示，無碳電力選項中，核能比綠氫、

海外設電廠更具成本效益，評估在台興建小

型核電廠更具實際性。

對於「海外發綠電送回台灣」這一構

想，台灣「聯合報」16日發表評論，郭智輝

想要到海外蓋電廠，著眼點在於新設電廠在

台灣仍有分歧，但包括郭智輝在內官員多次

強調，綠能絕對夠供企業使用。評論稱，既

然足夠，何必多此一舉跨海到菲律濱蓋電廠

再輸送回台灣，郭智輝無疑是在打臉自己、

以及緊抱「非核家園」「神主牌」的民進黨

當局。、

台灣民進黨的能源規劃目標，是到2025

年實現「非核家園」，並將燃氣發電佔比提

升至50%、燃煤降至30%、綠電20%。不過，

在多項因素下，綠電佔比20%的目標已確定

延後，預計2026年11月達成。而數據顯示，

2023年綠電佔台灣總發電量比例為9.5%，要

想達標，目前看來還有一定難度。

東南亞糧食不安全國家 菲榜上有名
本報訊：根據智庫伊文基金會（Ibon 

Foundation）的報告，從2021年到2023年，菲

律濱在東南亞被評為糧食最不安全的國家之

一。

伊文基金會引用聯合國糧食及農業組

織的數據表示，根據絕對數字，菲律濱有約

5100萬人經歷中度或嚴重的糧食不安全，排

名第一。

如果按各國人口比例計算，菲律濱排名

第三，僅次於東帝汶和柬埔寨。

菲律濱總體人口中有44.1%面臨糧食

不安全，僅次於東帝汶的53.7%和柬埔寨的

50.5%。

伊文基金會執行董事阿弗里卡（Sonny 

Africa）表示：「這表明，即使在最基本的需

求上，菲律濱百姓仍然難以購買足夠的食物

以滿足其最低需求。」

阿弗里卡指出，糧食不安全的衡量標準

包括食品價格及菲律濱人購買日常需求的能

力。

即使菲律濱的食品價格與其他東南亞國

家相比相對較低，菲律濱人仍然難以為家庭

購買足夠的食物。

他補充說：「即使是便宜的食物，他們

也無法負擔。這不僅僅是食品的可獲得性或

價格的問題，還取決於每位菲律濱人的購買

力。」

阿弗里卡表示，菲律濱的數據與疫情期

間的情況相似。

糧食不安全
在聯合國世界糧食日，數個激進團體帶

著空鍋聚集在農業部總部，以象徵國內缺乏

可負擔的食物。

菲律濱農民運動（Kilusang Magbubukid 

ng Pilipinas）表示，儘管小馬科斯總統承諾改

善國內糧食安全，但仍有許多菲律濱人經歷

飢餓。

然而，農業部在一份聲明中表示，它意

識到糧食的重要性，糧食是「人類生活中不

可或缺的基本需求」。

該機構表示，「獲得充足和有營養的食

物不是特權，而是基本人權」。

農業部副部長納瓦羅（Roger Navarro）

表示：「這是菲律濱人民連續第43年與全球

149個國家一起慶祝世界糧食日。」

他補充道：「我們對抗飢餓的斗爭是我

們這個時代持久的人權運動之一。這是一場

在全球範圍內的戰鬥——我們有幸能在像糧

農組織這樣的組織中找到盟友，一同為同樣

的戰鬥努力。」

面對杜特地禁毒戰殺戮 黎拉羅沙「問心無愧」
本報訊：參議員黎拉羅沙（Rona l do 

“Bato” Dela Rosa）週三在談到他涉嫌參與

杜特地政府禁毒戰期間的法外處決時反復表

示：「我問心無愧。」他堅稱自己並無參

與。

黎拉羅沙表示，與一些眾議員的說法相

反，並沒有證據可以直接將他與所謂的法外

處決事件聯繫起來。

他說，當他擔任菲國警總監時，唯一屬

於他的構想是「Oplan Tokhang」，即上門勸

說計劃。黎拉羅沙在接受電話訪問時表示：

「我不擔心，我真的不擔心，因為我的良心

是清白的，我沒有任何擔憂。」

黎拉羅沙說：「我並沒有任何關聯。頂

多是以菲國警總監的身份來說，但我無法全

天候監控所有警察的行為。」

他補充說：「或許這只是作為菲國警總

監的指揮責任，但如果你說我直接參與了他

們的行為或發生的事情，我不認為他們可以

將這一點聯繫到我身上。」

他還提到，退役警長加馬的證詞根本沒

有提及自己。加馬在眾議院的調查中透露，

時任總統杜特地曾下令實行與「納卯模式」

相似的禁毒戰。

加馬向眾議院四合一委員會表示，這其

中包括向每殺一名毒嫌的警員提供現金獎勵

的制度。然而，在同一場眾議院的調查中，

黎拉羅沙也曾被指控保護與涉毒人物，例如

已故的羅蘭多．埃斯賓諾薩和他的兒子科爾

文．埃斯賓諾薩，當時黎拉羅沙仍是或警總

監。

科爾文後來在聽證會上聲稱，黎拉羅沙

也曾命令他誣陷前參議員黎利馬和彼得．林

涉及毒品交易。

黎拉羅沙強烈

否認了所有指控。

黎拉羅沙說：

「我的良心非常清

白。我沒有做任何

愚蠢的事。」

禁毒戰調查結果
將在網上公開
眾院不主動交給ICC

本 報 訊 ： 據 眾 議 員 描 貝 斯 （ A c e 

Barbers）表示，眾議院的四合一委員會不會

將有關杜特地政府禁毒戰期間的法外處決的

調查結果提交給國際刑事法院（ICC）。

描貝斯表態支持總統小馬科斯政府，反

對將四合一委員會的文件提交給正在調查法

外處決的國際

刑事法院。

描 貝 斯 週

三在接受採訪

時表示：「我

們的立場，我

個 人 的 立 場

是，由於我們

不是國際刑事

法院的成員，而總統已經表明他對國際刑事

法院的立場，我將支持這一決定。」

他補充說：「我們不會向國際刑事法

院提供四合一委員會關於法外處決調查的文

件或筆錄，因為我們不是國際刑事法院的成

員，我們遵循總統的聲明，並將堅持這一立

場。」

不過，描貝斯指出，國際刑事法院仍然

可以通過眾議院的社交媒體帳戶查閱四合一

委員會正在進行調查的記錄和相關信息。

他說：「如果他們想查閱這些記錄或

調查的相關信息，國際刑事法院可以訪問所

有的社交媒體平台。這些都是公開記錄，他

們隨時可以查看，我們不會阻止他們這麼

做。」


